

LA LUCHA DE CLASES

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE AGRUPACIONES SOCIALISTAS DE VIZCAYA
Y DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA



AÑO XII

Precios de suscripción.—España, 1 peseta trimestre; Ultramar, 1,25 id.; Portugal, 1,50 id.; otros países, 1,75 id.—Pago adelantado, en libranzas del Giro mutuo ó sellos de franqueo.

25 ejemplares, 75 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: FERNÁNDEZ DEL CAMPO, 16
BILBAO, 1.º DE JULIO DE 1905

Puntos de suscripción.—En Bilbao en la Administración y en provincias en las Agrupaciones Socialistas. La correspondencia de Administración á José Solís, Hernani, número 7, 1.º, decha., y la de Redacción al Director.

Número suelto, 5 céntimos

NÚM. 554

IMPUTACIONES FALSAS

Los anarquistas y republicanos, nuestros eternos y mortales enemigos, siempre se han distinguido en sus ataques contra los socialistas y contra aquellos trabajadores que, percatados de la conducta que deben observar para luchar en frente del poder burgués, siguen una táctica diametralmente opuesta á sus desatentados y perjudiciales planes para la causa obrera.

Unos y otros, políticos y antipolíticos, coinciden en esto, como en otras muchas cosas, aun á riesgo de dejar malparados los ideales que dicen sustentar, y buena prueba de ello la tenemos en esa colaboración mutua, en esa comunidad de miras que existe en los actos que realizan conjuntamente los revolucionarios antipolíticos, llamados libertarios y los que, posponiendo todo á la política, se denominan republicanos.

¡Buenos anarquistas y buenos republicanos están hechos! Se mueven en la impotencia, sin norte ni guía, y porque los trabajadores que tienen conciencia de sus actos para conseguir su emancipación, siguen corrientes contrarias á sus torpes procedimientos, emplean contra ellos ruinosamente el arma de la calumnia, los insultan groseramente, y, mixtificadores de la causa del trabajo, falsean deliberadamente los hechos.

Ultimamente, y con ocasión de la llamada huelga de inquilinos, han arreciado en sus ataques y en su campaña de difamación, creyendo, ¡torpes y malvados!, que esos insultos en montón han de hacer mella en la clase trabajadora y que la harán desviar del camino que ha emprendido para la consecución de sus emancipadores ideales, desoyendo los cantos de sirena de ácratas y republicanos.

Calumniosamente se ha dicho en la Prensa anárquico-republicana que los socialistas han sido los fautores del fracaso, ya previsto por su falta de organización y de fe, de los inquilinos de Baracaldo.

¿Y qué hemos hecho nosotros, cuál ha sido nuestra intervención para que ocurriera lo que ha ocurrido en esta cuestión de los inquilinos? Desde el primer momento han estado nuestras simpatías con ellos y los hemos alentado en su empresa.

Pero cuando al movimiento se le pretendió desnaturalizar por elementos que se escondían cobardemente en la sombra, por esas desdichadas gentes que en tiempo normal bravuconean de ser revolucionarios á todo evento, y no enseñan sus caras si husmean algún peligro; cuando se le quiso imprimir un carácter distinto al que debía tener, arrastrando á la clase trabajadora á aventuras peligrosas, sólo por darse el gustazo esos «terribles anarquistas», que tienen obsesión de la huelga general á todo pasto, de ver realizados sus sueños, los Comités directivos de las fuerzas positivas organizadas de la provincia creyeron de su deber dar un toque de atención á los trabajadores—no arrogándose su representación total, como falsamente se ha dicho, sino en nombre de las entidades que representan—para que se colocaran en el terreno que mejor convenía á sus intereses.

La huelga general no respondía el objeti-

vo que perseguían los inquilinos de Baracaldo, los cuales pudieron haber salido victoriosos si contaban con una buena organización. Si no contaban con esto, si no disponían de un caudal de armas que en este caso podrían traducirse en voluntades firmes y enérgicas, su derrota era segura.

No se puede luchar con un enemigo fuerte sin antes estar bien pertrechados de elementos de combate.

Es, pues, la táctica anarquista, sobradamente desacreditada, la que ha fracasado una vez más.

Y esos anarquistas y esos «terribles revolucionarios» que ahora chillan contra nosotros, ¿qué hicieron durante el conflicto? ¿En qué lugar se les vió luchar? ¿No huyeron cobardemente los más conspicuos terroristas... de pacotilla? ¿No se les ha visto á otros entrar puntualmente á sus trabajos, dejando en la calle pelear á las valerosas cuanto mal aconsejadas mujeres de Baracaldo y Sestao?

¡Y nos llaman traidores! Hubiera sido el de Baracaldo un movimiento en el que los socialistas tomaran parte desde sus comienzos, y jamás habrían abandonado el campo, costare lo que costare.

Traidores son los que empujan á un acto de rebelión y cuando surge salvan las responsabilidades ocultándose villanamente; traidores son los que excitan á esa rebelión á infelices mujeres, engañándolas con la promesa de una soñada huelga general; traidores son los ácratas mangoneadores de aquella Sociedad de inquilinos que ponían por delante en el desarrollo de los sucesos á esas pobres mujeres como motivo para sus exculpaciones, mientras que ellos se retiraban tranquilamente á sus casas y acudían solícitos á sus faenas.

No han sido sólo los socialistas, sino la clase trabajadora de las zonas fabril y minera, en su casi totalidad, la que no secundó los descabellados proyectos de unos cuantos mal avenidos con el común sentir y con la organización de esa clase, y por eso las insidias y los ataques de nuestros detractores son acogidos con el desprecio que merecen tan falsas imputaciones.

Más que denunciar abusos de patronos y capataces importa convencer obreros para que ingresen en la Sociedad de su oficio ó se afilien al Partido Socialista. Lo segundo es de verdadera necesidad para la causa del trabajo; lo primero es menos importante.

EL GRAN PROBLEMA

El día en que los ricos tengan corazón para sentir las penas del pobre, éste dejará de ser infeliz.—NIFO.

En el tugurio humilde que tiene por morada un desdichado obrero á quien trabajo hace dos meses falta, y el jornal por tanto (que aun cuando lo hay no basta

para sí y de los suyos adquirir la pitanza), con el hogar sin lumbre, por lecho dos jergones y unas mantas salvadas del naufragio del empeño por el gran deterioro en que se hallan, sentado en una silla vieja y desvencijada que en unión de una mesa el ajuar constituye de la casa; sobre la mesa el codo, en la diestra la frente reclinada, y abismado en muy negros pensamientos que en su interior batallan agitados cual nubes tempestuosas, trémulo por la rabia que su rostro refleja amargamente, como inspirado, con vehemencia exclama:

—¡Maldita sociedad de la injusticia que al desvalido cruelmente tratas; imposible parece que los hombres transijan con tu régimen de infamias! Pasaron años, lustros y centurias sin fin, y el hombre paría prosigie siendo del salario odioso que con fatigas mil, si puede, gana. ¿Aún habrán de seguir siglos y siglos resignadas las clases proletarias á cambiar su trabajo por las sobras que les da aquel que vive en la abundancia á su costa y abito de placeres y la miseria indiferente se halla? ¿Seguirá el pueblo obrero sin pretender salir de la ignorancia que su cerebro atrofia y su energía mata, con el alcohol en maridaje innoble comiendo cuando lo haya, tan ayuno de goces cuan sobrado de lástimas, y siempre rodeado de peligros en la mina, el andamio y en la fábrica? ¿Ó acaso el movimiento de asociación, que en propaganda rápida se extiende por el mundo anuncia que está próximo el mañana redentor en que pone su fe el desheredado y su esperanza? ¡Oh, no; es inconcebible que de la sociedad siga la máquina por individualismo egoísta y feroz sólo impulsada, sin que los que son víctimas de su desatentada y ciega marcha no atajen su carrera, nuevos rumbos marcándola, su funcionar por siempre regulado, conduciendo á la humana familia universal por los risueños campos de vida para todos grata! Mas, si por el contrario, no acomoda su marcha al moderno vivir y el desgraciado asiento en ella no halla, vendrá entonces el choque formidable contra la enorme masa causada de sufrir, y con fragores de convulsión volcánica, ¡la multitud hambrienta la hará polvo en aras de su odio y su venganza!

Así dijo el obrero, la víctima inmolada al egoísmo social, que en el presente, triunfa en la sociedad de ideales falta, arroja al sufrimiento al que produce y de la explotación al carro le ata... y así, rueda que rueda, parece á la hecatombe ir destinada.

A. MARTÍN CALLOBRE.

¡Obreros! El «Diario Universal» no admite trabajadores asociados en su imprenta. El deber os impone juzgarle muerto. No le coméis jamás.

PAZ Y JUSTICIA

El Comité ejecutivo de la Oficina Socialista Internacional, ha dirigido á los socialistas de Suecia el telegrama siguiente:

«Este Comité dirige sus más ardientes felicitaciones á la democracia-social de Suecia por su actitud enérgica en favor del mantenimiento de la paz y su valiente lucha contra las tendencias de la burguesía sueca de recurrir á la fuerza de las armas para arrebatarse á la democracia nornega el derecho de disponer de sí misma.—E. Anseele, E. Vandervelde, C. Huysmans.»

He aquí los parajes esenciales del manifiesto lanzado recientemente por el Comité ejecutivo del Partido Socialista de Suecia:

«¡Al pueblo trabajador de Suecia! En estos días críticos, es necesario, más que nunca, que el proletariado sueco se halle á la altura de la situación. De él, de su calma y de su resolución depende tal vez el destino de nuestra nación para largo tiempo.

El pueblo noruego cuya voluntad se expresa por una asamblea elegida en sufragio universal, ha decidido salir de la Unión y sustituir con otro jefe de Estado al rey de Suecia. Este y su Gobierno se han negado á reconocer las medidas adoptadas por el pueblo de Noruega. El pueblo obrero de Suecia, hasta hoy, ha reclamado constantemente justicia para Noruega, paz con Noruega... Es preciso, pues, que reconozca hoy sin reserva el derecho del pueblo de Noruega á disponer de sí mismo, y que se pronuncie contra toda intervención, contra toda violencia...»

Ya se han elevado voces para impulsar á una guerra á los dos pueblos hermanos. ¡Esto es una vergüenza y una locura! El vértigo nacionalista se apodera de las clases superiores... Contra este patriotismo realista es necesario que el pueblo sueco eleve su voz...

El Parlamento sueco va á rennirse, pero se compone de dos cámaras privilegiadas que siempre han negado obstinadamente al pueblo el sufragio universal. De un Parlamento así hay que temer más que esperar. Es indispensable que el verdadero pueblo, todo el pueblo, exprese altamente su voluntad en reuniones y en demostraciones... Que cada reunión diga claramente si entiende reconocer ó no una Noruega independiente; si quiere ó no un acuerdo y una avenencia pacífica...

Nuestro llamamiento va á todo el pueblo trabajador de Suecia. En adelante, echad en la balanza vuestra palabra libre y atrevida... ¡Que el ejército obrero se oponga á las chillerías irresponsables de la clase dominante, que la inmensa mayoría de la nación sueca exija una política de razón y de concordia, y mantenga firmemente sus dos palabras de orden: justicia y paz!»

Los obreros suecos continúan realizando manifestaciones de simpatía en favor de Noruega.

Estas manifestaciones han dado lugar á tumultos en varias poblaciones.

Bjornstjerne-Bjornson acaba de publicar una carta exhortando á los obreros noruegos á agradecer á sus compañeros de Suecia la simpatía que éstos les han mostrado durante el curso del conflicto.

En la infame guerra hispano-americana eran los socialistas los que, enviándose mensajes de simpatía y de protesta, representaban los sagrados intereses de la paz, mientras las diversas sectas cristianas, y en espe-

cial la católica, azuzaban a los hombres, los arengaban con frases de un patriotismo vulgar y cruel y colgaban del cuello de los soldados escapularios con colores nacionales, bendecían los regimientos, y oraban «por el triunfo de nuestras armas», por la victoria de aquellos infelices, de caras de niños, que habían sido arrancados del hogar, dejando a doscientas mil madres llorando...

En la actual guerra ruso-japonesa son los socialistas rusos y los japoneses los que se dan el abrazo fraternal.

Ahora que entre los potentados se habla de una guerra franco-alemana, son los socialistas de ambos países los que constituyen la garantía de la paz, y hablan en pleno Congreso de una huelga general de soldados, en tanto que los católicos alemanes y franceses rivalizan en atizar el fuego de la discordia.

En Polonia, en Finlandia, en Armenia, en el Cáncoso, en las diferencias entre Italia y Austria, en todas partes, los socialistas son los pacifistas de hecho y los que no quieren que los laboriosos sean arrastrados por las clases dominantes a luchas fratricidas.

Otro motivo de qué enorgullecemos: la implantación de la República en Noruega con el apoyo entusiasta de los socialistas de la monárquica Suecia, libres de prejuicios patrióticos y realistas.

Los Sindicatos y la acción política

Libertar el trabajo del yugo del capital y substituir con el trabajo asociado el trabajo asalariado, es la tarea revolucionaria que el desarrollo económico impone a la clase trabajadora.

Esta transformación social debe ser la obra de los trabajadores, que, así como los siervos de Rusia y los esclavos de los Estados Unidos y del Brasil, no tienen que contar para su emancipación con los filántropos de la clase dominante. Ellos tienen que tomar ejemplo de la burguesía, que por sus propias fuerzas ha conquistado su desenvolvimiento y la dictadura social. Una clase que espera su emancipación de otra clase, no hará más que cambiar de amos; la clase que la emancipe, no buscará más que su propio interés en esa emancipación: la burguesía no ha libertado los siervos y los esclavos más que para explotarlos como asalariados.

La burguesía usa y abusa de su poder político para extender y consolidar su dominación económica: Parlamentos, ministerios, ejército, magistratura, policía, presupuestos, todo el engranaje legislativo, ejecutivo, representativo y financiero del Estado, no funciona más que para proteger su propiedad y la explotación del trabajo asalariado. Las leyes y las reformas que parecen favorecer a los trabajadores no son votadas y aplicadas sino para remachar más sólidamente la servidumbre económica.

El monopolio del poder político es tan indispensable para el mantenimiento de la explotación económica, que en todos los países la burguesía ha impedido a los obreros toda acción política, lo mismo que había hecho con los siervos y los esclavos. Era menester poseer la bondad del sol y pagar cierta cantidad de impuestos para tener derecho a elegir diputados que votaran las leyes y los presupuestos y que eligieran a su vez los ministros encargados de ejecutar sus decisiones. La burguesía francesa ha estado obligada en 1848 a conceder el sufragio universal, pero ella ha conservado en sus manos toda la gestión política de Francia, porque los obreros que no están organizados en partido de clase no saben y no pueden elegir más que burgueses, mandados para defender los intereses de la burguesía.

La burguesía, que había vedado a los obreros la acción política, se vale de su poder político para impedir toda acción económica: hasta en la liberal Inglaterra hubo un tiempo en que no podían los obreros sindicarse ni hacer huelgas, y en Francia hubo también que esperar hasta el final del segundo Imperio para que se concediera el derecho de coalición, es decir, el derecho de huelga, y al Ministerio Waldeck Rousseau de 1884 para que se les autorizase a sindicarse.

Las burguesías americana e inglesa concedieron después de mucho tiempo estos derechos; los obreros no encontraron más esa brutal oposición política a sus organizaciones

corporativas; aceptaron con sumisión la dominación económica del patrono e inscribieron ellos mismos en sus estatutos la prohibición de ocuparse de política, no con el fin de reclutamiento, sino para calmar las inquietudes políticas de sus amos económicos. Las *Trade-Unions* tenían por divisa y por ideal *un salario justo para una jornada justa de trabajo*; no elevaron nunca sus pretensiones hasta la abolición del salariado, que consideraban tolerable, y que no querían eliminar del reglamento de la justicia burguesa.

Los Sindicatos de Inglaterra y de los Estados Unidos no se privaban de la acción política, porque se convertían en agentes de los partidos burgueses, se alistaban en sus banderías y hacían, por fin, la política que convenía a los patronos.

Pero los Sindicatos y las huelgas que alcanzan ciertas proporciones comprometen la explotación capitalista: en 1865, la burguesía inglesa quiso contener ese incremento, y con este motivo ordenó una información parlamentaria sobre las agitaciones de las *Trade-Unions*. A la sola amenaza por parte de la burguesía de meterse con las Asociaciones de oficios, los obreros ingleses comprendieron su error, despertaron de su torpe sueño político, y alentados por las incitaciones de antiguos militantes del *cartismo* y de los miembros del Consejo General de la Internacional, suprimieron el artículo que les prohibía inmiscuirse en política y se lanzaron en masa a la agitación por el sufragio universal. La burguesía, aprovechando la lección, deja en paz a las *Trade-Unions* y los sindicatos vuelven a su indiferencia política, poniendo al servicio de la clase patronal el voto que acababan de conseguir. Ultimamente han dado una prueba memorable de su inconsciencia política: durante la huelga general de mecánicos, que se prolongó por espacio de muchos meses, tuvo lugar una elección en un centro metalúrgico de Yorkshire; un patrono se presenta candidato, y entonces los obreros oponen a esa candidatura la de Barnes, secretario del Comité de la huelga, y es lo curioso que los huelguistas eligen al patrono, que se había permitido atacar a garrotazo limpio a los oradores socialistas llegados para defender la candidatura obrera.

Por suerte, la burguesía no puede guardar siempre la neutralidad con los Sindicatos. La guerra económica es tan agria en los Estados Unidos y en Inglaterra, que se han lanzado a emplear la fuerza armada para reprimir las huelgas, y eso que se estaban absteniendo de recurrir a estos extremos, porque hacía ya tiempo que tramaban la ruina de los Sindicatos ayudados por los medios legales. La caja sindical es la responsable de los perjuicios que una huelga cause al patrono, y cuando los recursos sindicales son insuficientes para cubrirlos, la ley americana obliga a que se paguen con los bienes individuales de los sindicados.

Los sindicatos ingleses están tan vivamente resentidos por el golpe dado a las *Trade-Unions*, que se hallan decididos a constituir un partido político del trabajo; con este objeto han formado ya un Comité de representación obrera y han invitado a las organizaciones socialistas para que envíen delegados. Este partido político sindicalista es una pueril timidez; pero las circunstancias les obligan a enarbolar bravamente la bandera del Socialismo.

Inglaterra, por haber sido la primera en desarrollar la gran producción mecánica, es por excelencia el terreno abonado de los Sindicatos obreros, que son sus productos inmediatos y necesarios. La historia de las *Trade-Unions* es instructiva, señala claramente el porvenir a las organizaciones corporativas de los demás países capitalistas: la libertad otorgada a los obreros después de la derrota del *cartismo*, que les permitió desde 1850 organizarse en formidables Sindicatos, dueños de millones y librando batallas de 10.000 y de 100.000 huelguistas, no puede durar siempre; llega un momento en que la burguesía quiere suprimir esas organizaciones o libertades, cariñosas, jesuíticas o brutalmente; las *Trade-Unions*, que fueron constituidas sin prever pasiones políticas, se ven ahora forzadas a renunciar a su abstención y cambiar la lucha económica por la lucha política.

La burguesía francesa, por emborrachar a los obreros con la gruesa fraseología libertaria y democrática, y utilizarlos en sus agitaciones y sublevaciones políticas, al mismo tiempo que prohíbe los Sindicatos y rompe las huelgas y los asesina cuando osan reclamar su parte al día siguiente de una revolución, consigue que los obreros vayan aprendiendo y se interesen ya mucho más de la política, malogrando las recomendaciones de Proudhon, de los socialistas utópicos anteriores a 1848 y de los anarquistas de nues-

tros días. Esa constante predicación de la abstención política se hace inconscientemente, sin comprender que la burguesía se ha de servir políticamente de los obreros para hacer su política de clase.

Los trabajadores, sin política de clase, estarán indignamente explotados por los partidos burgueses, que los dividirán con sus querellas; así, al constituir los Sindicatos con el objeto exclusivo del reclutamiento, absteniéndose de toda política, se deja que los Sindicatos se pongan al servicio de los partidos burgueses; pero organizar a un mismo tiempo más desarrollo de la producción capitalista que de las *Trade-Unions*, y entonces, comprendiendo el error, se precipitarán por el camino de la evolución y reconocerán que la emancipación de los trabajadores no podrá ser obra de los trabajadores mismos si no impiden que la burguesía use y abuse de su poder político, si no oponen a la política burguesa una política obrera, si no trasladan la lucha económica al terreno político, que es donde se han de librar las batallas decisivas para la abolición del salariado.

PABLO LAFARGUE.

BAÑOS PÚBLICOS

La importancia del establecimiento de los baños públicos no requiere gran exposición de argumentos en su favor. Está suficientemente demostrada su conveniencia.

Se ha dicho que la civilización de un pueblo se mide por la mayor ó menor cantidad de agua que en él se consume, procurando aplicarla para cumplir las prescripciones que la higiene aconseja.

De diversos modos tienen establecido algunos Municipios este servicio público. Quienes lo prestan con un pequeño estipendio que tiene que satisfacer el vecino, y otros, por el contrario, llegan a prestarlo gratuitamente. Entre estos últimos se encuentran los Municipios que, como el nuestro no tienen establecida empresa de aguas.

Municipios hay, además, que tienen establecido un sistema mixto, como el de Liverpool, en Inglaterra, en donde los inspectores de sanidad entregan gratuitamente a los pobres unos bonos valederos para utilizar los establecimientos balnearios municipales y el de permitir, además, que se bañen gratis los menores de quince años en filas de natación, después de una limpieza con jabón y agua caliente.

En América están también bastante extendidos los baños populares.

Lo propio ocurre en Italia y Francia. En esta última nación, la población de Roubaix, tiene establecidos baños municipales y escuelas de natación.

Como en Bilbao no tenemos este servicio municipal establecido hasta la fecha, es conveniente que por parte de los que somos vuestros representantes en el Municipio se vaya estudiando su inmediato establecimiento.

Hoy, de momento, existen dificultades para ello: la más importante la escasez de agua; pero si para este año no es posible, pudiera serlo para el próximo, pues que para aquella fecha los nuevos depósitos de Larrasquitu se hallarán ya funcionando y dispondremos de un mayor caudal de aguas.

Con esto y con que en los próximos presupuestos se consigne una prudente cantidad para la ejecución del balneario ó balnearios, bien situados en tierra ó bien flotantes, esta terminada y cumplida esta tan imperiosa necesidad pública.

A no ser que los señores concejales republicanos se opongan a ello, como ya lo han hecho en contra de la jornada de ocho horas para los obreros empleados del Municipio, así como también votaron contra la subvención pedida por la Federación de Sociedades obreras de esta villa para el establecimiento de una escuela laica.

FELIPE CARRETERO.

SIEMPRE LUCHANDO

(INTIMIDADES)

Hablaba yo un día con cierto amigo y correligionario, acerca del desarrollo de la organización obrera.

—Me parece—decía mi amigo—que progresamos poco; las organizaciones, generalmente, no son lo numerosas que debían ser, nuestros actos no se llevan a cabo con el entusiasmo que se necesita, nos preocupamos muchos de asistir a las tabernas y casi nada de concurrir al Centro y, finalmente, nos interesamos poco por instruirnos y propagar nuestras redentoras doctrinas. Yo, créeme, tengo ocasiones, que a la vista de este cuadro desconsolador, me enfrio y siento desfallecer.

A lo cual hube de contestarle:

—No es, ciertamente, el movimiento obrero, en sus manifestaciones política y económica, todo lo importante que debiera ser.

Hay, desgraciadamente, una multitud de trabajadores que, sin darse cuenta de que tan sólo por medio de una estrecha unión de los oprimidos puede hallarse remedio a la miseria y envilecimiento que actualmente padecemos, permanecen alejados de las organizaciones.

Hay, en efecto, una gran mayoría de los obreros organizados, que careciendo de ese entusiasmo propio del que tiene conocimiento y fe en los ideales que sustenta, no se cuidan, en poco ni en mucho, de la marcha de las colectividades a que pertenecen, ni trabajan por acrecentar sus filas.

Hay, también, muchos obreros—aunque sea doloroso el decirlo—que olvidándose de que «la redención de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos», y que no podremos alcanzarla interin no dispongamos de un grado de educación ó instrucción más elevado, se pasan cuantas horas les quedan libres de sus ocupaciones en esos antros de corrupción, llamados tabernas, donde se embrutece y envilece, llegando a perder hasta los más elementales principios de moralidad y dignidad.

Pero esto no quiere decir que progresamos poco; y si no echemos una mirada retrospectiva, y comparemos el movimiento obrero de hace veinte años con el de hoy; examinemos nuestros balances, y podremos ver que tanto la Unión General como el Partido Socialista acusan, de Congreso en Congreso, de año en año y de trimestre en trimestre, un aumento considerable de fuerzas.

Lo que ocurre es que nosotros, los ya convencidos, los que luchamos con todas nuestras fuerzas y escasa inteligencia por el advenimiento de un régimen de igualdad y de justicia, quisiéramos ver a toda la clase trabajadora, en un día, en una hora, dispuesta a realizar la alta misión que la está encomendada, por lo cual nos parece poco cuanto en este sentido se progresa.

Pero como la obra que tratamos de llevar a cabo es una obra inmensamente grande y hermosa—el derrumbamiento de esta sociedad antagónica y su sustitución por otra totalmente distinta, compuesta de hombres libres, iguales, honrados é inteligentes—de aquí el que no pueda realizarse con simples deseos, sino que, por el contrario, se hace necesario para llegar al fin una fe inquebrantable, y una abnegación y voluntad sin límites, para ir laborando paulatinamente, sin desmayos ni descanso, conquistando hoy un soldado, mañana dos, pasado diez, hasta lograr reunirse el ejército necesario para derrocar el régimen de oprobio y opresión que sufrimos.

¿Que vemos que hay obreros que desatienden las razones que les exponemos y continúan alejados de nuestro lado? Pues lejos de desfallecer, debemos recobrar más ánimos y no dejarlos de la mano, hasta llegar a vencerlos de lo que conviene a sus intereses.

¿Que vemos que hay obreros organizados, faltos de la fe y el entusiasmo necesario para llegar al fin que nos proponemos? Pues a trabajar sin descanso un día, otro y otro, hasta hacerlos comprender la necesidad que existe de que todos tomemos con cariño é interés la defensa y propagación de la doctrina que sustentamos.

¿Que vemos, por último, que hay obreros que gastan estérilmente sus energías, pasando el tiempo en esos focos del vicio donde se relajan moral y materialmente y laboran contra sus intereses? Pues a trabajar incesantemente porque abandonen esa torpe é indigna conducta, poniéndolos de relieve las innumerables ventajas que pueden conseguir el día que, dejando de asistir á esos sitios, concurrirán al Centro Obrero a escuchar la ruda palabra de aquellos compañeros que, más expertos que ellos, se toman la improba tarea de

enseñar lo poco que saben a sus compañeros de infortunio que lo necesitan, y haciéndoles ver las innumerables ventajas que pueden conseguir el día que truequen la baraja por el libro, folleto ó periódico; en una palabra, demostrándoles que ese hermoso tiempo que tan estérilmente malgastan, deben aprovecharlo en alcanzar la educación que nos niegan las clases directoras y que nos es completamente indispensable para llegar al logro de las aspiraciones que perseguimos.

Si no reina el entusiasmo que debiera reinar, si somos pocos, por eso no hemos de desfallecer, antes al contrario, debemos luchar con más bríos.

Cuando la lucha es más difícil, es cuando hacen falta los luchadores.

Si todo estuviera hecho, nos podríamos permitir descansar; pero como no es así, como aún nos falta la mayor parte, como hay que convencer á muchos, es completamente necesario que los ya convencidos, sin asustarnos ni desfallecer ante la inmensa tarea que nos toca realizar, luchemos sin tregua ni descanso, hasta dar cima á la grandiosa obra de la redención de la Humanidad.

¡Luchar siempre luchar! Esta debe ser nuestra divisa.

SIXTO HERNÁNDEZ.

ZIG-ZAG

Un indecente semanario de esta localidad, subvencionado por los jesuitas y por la inmundia clerigalla, viene publicando continuamente groseros escritos en contra de los correligionarios nuestros que más se significan en la propaganda del ideal colectivista.

Nada extraña que esto haga una publicación que tiene tales inspiradores y sostenedores.

Pero lo que si es extraño que algunos anarquistas sean colaboradores de ese clerical periódico...

Y decimos esto, porque en Larrinaga hay quienes cumplen condenas por delitos comunes, se llaman ácratas y envían escritos contra los socialistas al periódico *El Duende*.

Lo que ellos dirán: «¡Todos los medios son buenos para conseguir el fin!»

Los anarquistas y republicanos hace ya tiempo andan juntos y cogidos de la mano.

Sin duda pretenden que yendo acompañados harán la revolución que para unos traiga la república burguesa y á otros la revolución social, á un mismo tiempo, con todo el bagaje de ¡fuera leyes!... comunismo y aprovisionamiento libre!... con que sueñan.

Y ahora, con motivo de haberles fracasado el movimiento revolucionario (sic) que habían preparado por medio de la huelga de unos cuantos incautos inquilinos de Sestao y Baracaldo, llaman *traidores* á los socialistas porque no se han prestado á hacerles el juego en ese movimiento, por el cual se iba á establecer la república en la nación española, por un lado, y por el otro iba á triunfar la anarquía.

Así que el semanario *La República*, órgano de cuatro ó cinco limpiabotas de Echevarrieta (hijo), bizkaitarra-republicano, se ha convertido en recipiente donde los anarquistas, que huyen ante el peligro y se esconden, depositan la babosa rabia de la impotencia en que se revuelcan.

¿Que si es cómodo ejercer de Capitán Araña?

¡Vaya si lo es! Y si no que se lo pregunten á Aquilino Gómez y consortes... libertarios, ácratas ó anarquistas á quienes ni Dios les ve ya el pelo...

Pero, en tanto, siguen en Larrinaga buen número de hombres, mujeres y niños, purgando el haber seguido los descabellados consejos de los que á todas horas sueñan con motines y trastornos públicos, para de golpe y porrazo, y sin encomendarse á Kropotkin y á Reclus, plantear la ilusoria sociedad

ácrata en donde «cada uno según sus facultades produzca y según sus necesidades consuma».

Estos cachorros de republicanos, ó lo que sean, nos hacen de reir que es un gusto.

Desde hace algunas semanas la han emprendido desde el *eco* de su partido... y de la taberna de Vega, contra nosotros y no es floja las palizas que nos administran.

Estamos molidos... de risa. Porque sus palos ¡pobretes! son palos de ciego que se dan en el vacío.

Ni sus insultos ni sus procacidades llegan á nosotros, pues estamos muy altos y ellos á ras de la tierra. Y ya lo dice el adagio: nunca rebuznos de burro llegarán al cielo.

Dicen los lacayos de Echevarrieta, Solaegui *and C.*, que los sucesos de Baracaldo terminaron, entre otras cosas, porque los socialistas, cual *Cachupín*, se quedaron en casa.

Nuestra actitud en aquella ocasión quedó bien definida por el manifiesto que dirigieron á sus compañeros, en tiempo oportuno, los Comités de las Federaciones obreras.

Y tanto hablan estos roedores de conciencias, que es cosa de preguntarles: ¿qué hicisteis vosotros en aquel movimiento que ahora jaleáis? ¿Dónde se vió vuestra influencia? ¿Qué acto ha realizado ese flamante Directorio de la Federación Obrera republicana?

Y si sentís tanta antipatía por los *caseros* porque son unos *abusones*, y queréis ponerles las peras á cuarto, bien cerquita los tenéis; en el partido republicano milita un buen número de propietarios de fincas urbanas, y de lo más cogolludo, por cierto, á quienes podiais exigir que abarataran las rentas de sus casas, que las cobran bastante más caras que los de Baracaldo.

¿Cuánto va á que no lo hacéis? Nosotros, por si alegáis ignorancia, os iremos diciendo sus nombres.

Por ahora empezaremos por Echevarrieta, Solaegui... ¿Seguimos?

Ahora ha surgido espontáneo en las columnas del semanario republicano con ribetes de libelo un Pacho Urúburu M. M. (memo doble) y después de decir una de sandeces sin fin—harto hace el hombre si no da más, porque el alcorcho sólo ha de dar bellotas—habla de las celeberrimas elecciones de Solaegui y Urquijo, atribuyéndonos á los socialistas la derrota del primero.

¡Camará y qué descansado habrá quedado ese M. M. (mamarracho) de Urúburu!

Hablar de aquellas elecciones, las más inmorales que se han conocido aquí, en las que hubo falsificaciones de actas por agentes de Solaegui y otros excesos, y en las que los dos bandos, los ensanchistas y antisanchistas, hicieron correr el dinero á raudales, es mentar la saga en casa del ahorcado.

Porque ¿no fueron, acaso, los republicanos quienes sentaron entonces el precedente de corromper conciencias y desmoralizar el sufragio? ¿No fué un indigno mercado público de voluntades aquella elección, la más escandalosa entre todas las escandalosas?

¡Si lo único decente, lo único honrado fueron los 189 votos que obtuvo la candidatura socialista!

¡Oh, M. M.! la has metido recordando aquella vergüenza electoral para los republicanos que compraban y para los que se vendían en montón.

¿O es que el recuerdo de aquella escandalosa compra-venta de conciencias que realizaron *gloriosamente* los republicanos te produce agua en la boca y deseas la repetición para andar de cuchipanda?

Quizá sea un augur esta alusión á las elecciones mentadas por ese M. M. de lo que ocurrirá en las próximas, para las que ya se indica como candidato al jefe de los republicanos.

DE REFORMAS SOCIALES

La oficina de accidentes

El Comité de la Federación de Sociedades Obreras, cumpliendo un acuerdo del último Congreso, ha encomendado á dos compañeros el estudio oportuno para el establecimiento en el Centro Obrero de una oficina de accidentes.

Tan necesaria era la creación de ese organismo, que seguramente ha de merecer el aplauso de todos los trabajadores organizados la determinación adoptada por la Federación bilbaína. En Bilbao, por las muchas industrias establecidas, se suceden con lamentable frecuencia los accidentes del trabajo. Agreguemos á esto la ignorancia que, respecto de la ley relacionada con tal asunto, predomina entre los obreros, y á nadie sorprenderá nuestro elogio.

Hasta ahora, los obreros lesionados en talleres, fábricas, almacenes, etc., tropiezan con muchos inconvenientes para reclamar cuando á ello se disponen las indemnizaciones que les reconoce la ley de accidentes del trabajo.

Estos inconvenientes nacen principalmente de los reparos y de los obstáculos que oponen los procuradores para hacerse cargo de la representación que se les quiere otorgar, alegando casi siempre el temor de colocarse en frente de los patronos, afirmando no pocas veces á su cliente que su derecho se halla lleno de nebulosidades y convenciéndolo otras de que le conviene pactar un arreglo con su burgués.

Así se registran en Bilbao á centenares los casos en que los patronos, infringiendo la ley, no dan conocimiento al Gobernador civil de los accidentes que sufren sus obreros; así se registran también en gran cantidad los casos en que aquéllos dan á éstos cantidades irrisorias para que desistan de toda reclamación.

Si los obreros tuviesen un concepto ajustado de los beneficios que la ley que nos ocupa les puede reportar, seguramente que otra habría de ser su norma de conducta, puesto que se despojarían inmediatamente de su indiferencia.

A esto tenderán los esfuerzos de la oficina de accidentes, señalando unas veces á los obreros la forma en que deben hacer sus reclamaciones, poniéndolos un freno cuando pretendan ir más lejos de lo que la lógica aconseja y propagando siempre la necesidad de que se aprovechen de todas las ventajas posibles, desoyendo á quienes les aconsejen componendas bochornosas con los patronos.

Y cabe afirmar que, de aprobarse por el Gobierno lo que los vocales obreros del Instituto de Reformas sociales proponen, esto es, que las Sociedades obreras puedan representar á los demandantes en los juicios verbales á que se someten las diferencias entre lesionados y patronos, entonces podrá ser más eficaz la labor de la oficina en proyecto.

Trabaje, pues, con entusiasmo la Federación, y establezca cuanto antes ese servicio para sus asociados.

EL JUEGO Y EL ALCOHOL

He aquí dos males sociales que infestan la Humanidad, dos cánceres purulentos cuyas miasmas envenenan y matan todas las ideas nobles y generosas de los hombres.

¿Quiénes son los que frecuentan esos antros de corrupción y de vicios donde se albergan el juego y el alcohol, quienes van á los garitos y tabernas?

En su mayoría son trabajadores, los que después de terminadas sus fatigantes y mal retribuidas labores visitan y actúan en estos sitios inmundos, templos del vicio y de la inmoralidad.

¡Cuán triste es el contemplar á esos obreros que imbuidos en el vicio pierden gradualmente la vergüenza y la dignidad, y que llevando esa vida triste y miserable, no se dan, ni pueden darse, cuenta de lo que son, ni de lo que representan en la vida económica, moral y social de la sociedad humana!

Trabajador: no sigas por ese camino, que sólo beneficia á tus explotadores; huye de esos lugares del crimen, donde malgastas tu dinero, fruto de tu trabajo, haciendo perecer de hambre á tu familia.

Arroja lejos de tí esas ansias de beber inútilmente; contempla ó imita á tus compañeros de fatigas que, más inteligentes que tú, frecuentan sus sociedades, sus bibliotecas y sus escuelas, donde se instruyen, elevándose moral é intelectualmente.

Ven, abandona el camino que ha de ser tu perdición, ven á engrosar las filas de los obreros que piensan y razonan, y que anhelan emanciparse de la explotación capitalista.

Abandona la vida de bruto y comienza á aprender á ser hombre útil y necesario, consciente de tus deberes y de tus derechos.

Prot.

LA HUELGA DE LAS MINAS

Con motivo de la huelga que mantiene en la mina *Rubia y Ventura*, la Sociedad de Caballistas y de mineros celebró el domingo pasado, á las diez y media de la mañana, en esta localidad, un mitin para marcar la línea de conducta que habian de seguir los huelguistas.

Antes de la celebración del mitin, hubo reunión de delegados de toda la cuenca minera, invitados previamente para estudiar con detenimiento la marcha de la huelga, su origen y medios factibles para sostenerla. Tras breve y laboriosa discusión, se acordó nombrar una Comisión de huelga permanente para realizar los trabajos más perentorios y dar conocimiento á las Sociedades de resistencia y Agrupaciones Socialistas de la región de las causas de la huelga, exhortando los hagan saber á sus respectivos afiliados no vengán á pedir trabajo en la mina *Rubia y Ventura*.

También se acordó unánimemente elevar un escrito al Comité de la Unión General de Trabajadores dándole conocimiento de los atropellos que el encargado de la mina *Rubia y Ventura* ha venido cometiendo con los trabajadores más significados de las Sociedades, y solicitando que una Comisión de tan importante organismo se avistara con el ministro de la Gobernación para exponerle las tropelías cometidas por dicho encargado así como la arbitraria é injustificada detención de once honradísimos trabajadores por el solo hecho de defender la Asociación. A estos trabajadores se les ha detenido por el consabido delito de coacción.

Inmediatamente se celebró el mitin, al cual asistieron unos 1.500 mineros.

Los compañeros encargados de dirigir la palabra, Antonio López, Manuel Delgado y Manuel P. Pérez, de la localidad; José Casas, de San Julián de Musques, y José Solinis, éste en representación del Comité Provincial de la Federación de Agrupaciones Socialistas de Vizcaya, encaminaron sus discursos á aconsejar la organización y persistir en la lucha con tesón hasta obtener el triunfo completo.

El compañero Solinis, como individuo de la Comisión que se avistó con la de patronos en el Gobierno civil para buscar una solución á la huelga, hizo historia de lo tratado en la reunión, añadiendo que ésta no pudo terminarse por la parcialidad de la primera autoridad, ante cuyo proceder comprendió la Comisión que no sacaría nada en limpio.

A las doce se dió por terminado el acto, saliendo la gran concurrencia que á él asistió satisfechísima de todo lo que se expuso, demostrándolo con la colecta que se abrió para adquirir fondos á favor de los huelguistas y con los aplausos que prodigaron á los oradores.

ECOS DE LAS MINAS

El domingo, 18, celebró sesión la Junta local de Reformas Sociales de ese pueblo, y como los vocales obreros denunciaron la existencia de dos cantinas obligatorias, concretando su denuncia á la del encargado de Bocanegra, llamado Francisco Garay, y á la de la viuda de Baltasar, contratista de la mina *Memerea*, el alcalde, calándose la montera, suspendió este asunto hasta ver si había algo prohibitivo respecto de la existencia de cantinas obligatorias.

Esto tiene la mar de gracia. ¿No sabe el alcalde y las demás autoridades locales, así como los vocales patronos de la Junta, que el Instituto de Reformas Sociales tiene dictadas disposiciones prohibiendo tales cantinas obligatorias? ¿Ignoran acaso lo que todo el mundo conoce de que en el bando del general Zappino, y con motivo de la huelga de Octubre, se consignaba terminantemente que no podían tener pupilos ni tiendas ninguno que ejerciera cargo en minas ó talleres?

No hacía falta, por lo tanto, consulta nin-

guna, sino hacer cumplir lo pactado con el general Zappino por comisiones mixtas de patronos y obreros.

Pero ya se ve, ni el alcalde ni la representación patronal no quieren proceder contra sus colegas; y hoy por tí y mañana por mí, propónense echar tierra al asunto; cosa que no lo conseguirán impunemente porque los obreros no lo dejarán de la mano, y saben á qué medios recurrir para que se haga justicia.

En la próxima sesión de la Junta local se tratará una proposición de los vocales obreros referente á que se celebren todos los meses sesiones ordinarias, pues hasta ahora se han venido verificando á capricho del alcalde.

EL CORRESPONSAL.

San Julián de Musques, 21 junio 1905.

**

Organizado por la Sociedad de Maniobras en vías férreas, se verificó el domingo último un mitin de propaganda societaria en el punto denominado La Habana, término de San Salvador del Valle.

Presidió el compañero Antonio López, que expuso el objeto de la reunión, y aconsejó la unión de todos los explotados para mejorar primero su condición de asalariados y acabar después con la tiranía burguesa.

A continuación hicieron uso de la palabra los compañeros Guinea (P.), Delgado (M.), y Solís (J.), este último en representación del Comité Provincial, los cuales encaminaron sus disertaciones, que fueron interrumpidas con los aplausos de la concurrencia, á demostrar las inmensas ventajas que los trabajadores pueden conseguir con la asociación, tanto en el terreno político como en el económico, la cual no deben abandonar para libertarse de la opresión capitalista. Hicieron resaltar que si los trabajadores de las minas se percataran prontamente de que con su organización socialista y societaria es únicamente como pueden hacer frente á las demasías patronales, la consideración en el trabajo hacia los obreros que hoy son tratados por capataces y encargados peor que las bestias, y el mejoramiento en todos los órdenes de la vida, sería un hecho en breve plazo.

La concurrencia, que fué bastante numerosa, acogió con entusiasmo las ideas expuestas por los oradores.

Al terminar el mitin se hizo una colecta á favor de un asociado que se halla enfermo, recaudándose 20 pesetas.

Entre los trabajadores de estos lugares se nota un movimiento de opinión hacia nuestras organizaciones que hace concebir halagüeñas esperanzas para la causa del trabajo.

F. N.

La Arboleda, 26 junio de 1905.

Crear una Sociedad ó una Agrupación Socialista es cosa relativamente fácil; lo que exige más esfuerzos y más cuidados es consolidarla.

POR LOS QUE NO SE COMULGAN

El día 19 del pasado junio se hizo entrega á los reclusos de Larrinaga que no quisieron comulgar el día de Jueves Santo, de la cantidad recaudada por algunos compañeros para hacerles un obsequio.

He aquí el recibo:

«Los abajo firmados, recibimos la cantidad de pesetas *una cincuenta*, de las 20,50, que producto de una suscripción anunciaba LA LUCHA DE CLASES tener á nuestra disposición, ó sea de los presos que no habian comulgado ni confesado en la cárcel de Bilbao.

La entrega la efectúa el compañero Carretero.

Y como los catorce individuos que firmamos, somos los que nos hallamos en este caso, por medio de este recibo, hacemos constar haber recibido lo que á cada uno nos corresponde por este concepto, ó sean 1,50 pesetas.

Bilbao 19 de junio de 1905. — Daniel Tellería. — Alfonso Castán. — Juan Rinaldi. — Toribio Martínez. — Juan Lujambio. — Miguel Rivas. — Emilio Gómez. — Nicanor González. — Raimundo Greño. — José López Cardaño. — Eusebio Jaureguizar. — Secundino Pablo Atiño. — Román Fernández. — Manuel D. Rey.»

Federación de Constructores de Calzado DE ESPAÑA

A las Secciones de la misma

Este Comité llama la atención de las Secciones sobre el cumplimiento de los artículos 13 y 3.º adicional de los Estatutos de esta Federación.

Bilbao 27 de Julio de 1905. — El Secretario, Alejo Herrero.

AVISO

Cooperativa Socialista Obrera

Los consumidores de la misma, que tengan libreta, se servirán entregarla al Administrador del 1 al 15 de julio próximo, para tomar nota de la cantidad consumida.

Los que en esta fecha no las hayan presentado, se entiende que renuncian á los beneficios que les puedan corresponder.

Bilbao, 24 de junio de 1905. — El Consejo.

DE AQUI Y DE ALLI

Bilbao

La Sociedad Tipográfica ha acordado abrir un concurso para conmemorar el IX aniversario de su reorganización, y en el que se premiarán los mejores trabajos literarios que se presenten á los temas: "Finalidad de las Sociedades de resistencia," y "¿Cuál ha sido el acto más importante realizado por la Sociedad Tipográfica desde 1896 hasta la fecha?".

Se han establecido para cada uno de los temas tres premios de 25, 15 y 10 pesetas y los trabajos deberán presentarse en la Secretaría de la Sociedad, antes de las once de la noche del día 20 de Agosto.

El Jurado lo compondrán tres individuos ajenos á la Sociedad, pero han de pertenecer á alguna de las domiciliadas en el Centro Obrero. Los concursantes han de estar asociados en la Tipográfica, y los trabajos que presenten no han de tener mayor extensión que una columna de *La Unión Tipográfica*.

—La conferencia anunciada para el jueves último en el distrito de la Casa Consistorial por la Juventud Socialista, se celebrará hoy sábado, á las ocho y media de la noche, en el domicilio social, Castaños, 6, primero.

—La Sociedad de Dependientes de Comercio de Bilbao, en Junta general extraordinaria celebrada el día 26 de junio, expulsó de su seno á Mariano Díaz, José Moltó, Julián Madaria, Guillermo Carreño, Policarpo Barrena, Antonio Arechavala y Leandro Goicoechea por malos asociados.

La Peña

Hoy sábado dará una conferencia en el Centro Obrero el compañero Benito Pereda, del Subcomité de la Juventud Socialista de esta barriada.

Baracaldo

Mañana domingo, á las diez de la mañana, celebrará la Sociedad de Torneros y Cilindros de Vizcaya "La Lealtad," un mitin de propaganda societaria, para conmemorar el primer aniversario de su fundación. En dicho acto harán uso de la palabra varios compañeros de la localidad. A este mitin pueden acudir todos los del Oficio.

Erandio

El Comité de la Juventud Socialista de Erandio hace presente á sus afiliados que las reuniones del Comité en lo sucesivo, se verificarán los martes, á las ocho y media de la noche, y recomienda á los compañeros que se hallan atrasados en el pago de cuotas, se pongan al corriente, si no quieren verse de baja en la próxima asamblea ordinaria.

La Arboleda

La Sociedad de Obreros mineros, ha acordado, en asamblea general, condonar á sus socios las cuotas que adeuden de tres meses en adelante.

—La Sociedad de Barrenadores ha expulsado de su seno á Miguel Otero por haber escrito una carta al ingeniero de la Compañía Luchana Mining, en la última huelga, solicitando trabajo.

El ingeniero de la Compañía, más digno en este caso que el *esquirol* Otero, despreció la oferta de este Judas.

Esta misma Sociedad pone en conocimiento de los asociados que los días lunes, martes y sábados de cada semana estará el contador á disposición de los mismos para expender recibos.

Las Carreras

En la reunión de delegados celebrada el día 25 de junio, se acordó quede declarada la

huelga en la mina *Rubia y Ventura* y dar mitins en todas las Agrupaciones y Sociedades de la zona minera para exponer las causas de la huelga y que no acuda ningún obrero á pedir trabajo á la mina indicada y abrir una suscripción para practicar la solidaridad con los compañeros presos y los que se encuentren sin ocupación no habiendo sido esquirols, por lo que se recomienda á todas las Agrupaciones y Sociedades practiquen la solidaridad, remitiendo las cantidades á nombre de Manuel Pérez, Centro Obrero de Las Carreras.

Sopuerta

En asamblea general extraordinaria celebrada el día 17 del mes de Junio por la Juventud Socialista, se acordó por unanimidad expulsar de la organización á Joaquín Cerdán, por calumniar á honrados compañeros de este Comité.

También se acordó suspender en sus derechos, por el período de un trimestre, al compañero Simón Aragón, por propagar y hacerse eco de las calumnias de referencia.

—Mañana domingo, á las dos y media de la tarde, se celebrará en el Centro Obrero de esta localidad un mitin de propaganda socialista organizado por la Sociedad de Oficios Varios y Juventud Socialista.

Oreñe

Acabando de organizarse la Sociedad de Peluqueros-barberos y sabiéndose que algún patrono piensa despedir el personal asociado y suplantarle por otro que no lo esté, se recomienda que ningún compañero de otra localidad vaya á aquella capital sin antes participarle á la Sociedad citada.

La correspondencia para la misma á nombre de Gonzalo Rodríguez, Dos de Mayo, número 7, Centro Obrero.

REUNIONES

Agrupación Socialista de Bilbao

Esta Agrupación celebrará asamblea ordinaria el día 8 del corriente.

**

Agrupación Socialista de Begoña

Esta Agrupación celebrará asamblea general ordinaria el día 8 del corriente, á las ocho de la noche, en su domicilio social, Mazas, 15, bajo, Centro Obrero, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas.
- 2.º Idem de comunicaciones.
- 3.º Idem de las cuentas del trimestre.
- 4.º Movimiento de afiliados.
- 5.º Gestión del Comité y del delegado al Congreso.
- 6.º Proposiciones generales.

Se recomienda la más puntual asistencia á todos los afiliados.

**

Agrupación Socialista de Baracaldo

Esta Agrupación celebrará asamblea general extraordinaria para tratar asuntos de trámite ordinario, hoy sábado, á las ocho de la noche.

**

Juventud Socialista de Begoña

Esta Juventud celebrará asamblea general ordinaria esta noche, á las ocho y media, en su domicilio social, Mazas, 15, bajo, Centro Obrero, para tratar asuntos de suma importancia.

**

Juventud Socialista de Gallarta

Esta Juventud celebrará junta general ordinaria mañana domingo, á las diez de la mañana, para tratar asuntos de índole interior.

**

Asociación Femenina Socialista de Bilbao

Esta organización celebrará asamblea general ordinaria hoy sábado á las ocho y media de la noche, en su domicilio social, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
- 2.º Idem de comunicaciones.
- 3.º Movimiento de afiliadas.
- 4.º Lectura y aprobación de cuentas.
- 5.º Gestión del Comité.
- 6.º Elección de cargos vacantes.
- 7.º Conducta de varias compañeras.
- 8.º Proposiciones generales.

**

Convocatoria

La Comisión organizadora de la fiesta del 1.º de mayo convoca á todos los afiliados pertenecientes á la Agrupación y Juventud Socialistas y Sociedad de Mineros, y á todos los donantes, á una reunión que tendrá lugar en el centro Obrero de San Julián de Musques el día 4 del corriente, á las ocho de la noche, para dar cuenta de los gastos ocasionados en dicha fiesta. Todos los acuerdos que se tomen

serán válidos, sea cualquiera el número de concurrentes.

**

Sociedad de Torneros de Cilindros de Vizcaya "La Lealtad."

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el domingo 9 del corriente, á las diez su mañana, para tratar asuntos de trámite ordinario.

**

Sociedad de Obreros Mecánicos de Vizcaya

La Directiva convoca por tercera vez á la asamblea extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, 2 del corriente, en el Centro Obrero de Erandio, á las diez de la mañana, para tratar asuntos de suma importancia.

**

Sociedad de Obreros Mineros de Gallarta

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy sábado, á las ocho de la noche, para tratar de un asunto de interés. Los acuerdos serán válidos sea cual fuere el número de afiliados que concurra á la reunión.

**

Centro Obrero de Erandio

La Comisión administrativa de este Centro convoca á una asamblea magna que se celebrará el día 9 del corriente, á las diez de la mañana, para tratar los siguientes asuntos:

- 1.º Lectura de actas.
- 2.º Idem de comunicaciones.
- 3.º Proposiciones generales.

**

Sociedad de Oficios Varios de Sopuerta

Esta Sociedad celebrará asamblea ordinaria el día 8 del corriente, á las ocho y media de la noche, con objeto de someter á examen las cuentas del segundo trimestre del año actual y tratar otros asuntos de suma importancia.

**

Sociedad de Obreros Caballistas de La Arboleda

El miércoles, 5 del corriente, á las siete y media de la tarde, celebrará Junta general ordinaria esta Sociedad, en el local de costumbre, para examinar las cuentas y tratar de proposiciones generales.

**

Sociedad de Barrenadores de La Arboleda

El domingo, 2 del corriente, á las nueve y media de la mañana, se reunirá en Asamblea ordinaria esta Sociedad para tratar asuntos de interés.

**

Comisión Electoral

Se convoca á la misma para el jueves 6 del corriente, á las nueve de la noche, con el fin de revisar las cuentas.

PUBLICACIONES

La "Biblioteca Sociológica Internacional," que editan en Barcelona los señores Henrich y C.ª, acaba de enriquecerse con la versión española de *Místicos y Sectarios*, escrita por el Dr. Pascual Rossi.

Vibrante y apasionado, el libro de Rossi no se propone describir ni demostrar, sino conmover, lo cual consigue casi siempre, gracias á la piedad comunicativa de que ha sabido el autor impregnar la mayor parte de sus páginas. *Místicos y Sectarios* será seguramente acogido en España, donde hay una rica y gloriosa tradición mística, con grandísima simpatía y agrado, y hasta puede esperarse que, dado el extraordinario número de lectores de absoluta buena fe que existen, habrá entre ellos y el libro de Rossi entera penetración.

La "Biblioteca Sociológica Internacional," por el insignificante precio de 75 céntimos de peseta, regala á sus lectores las mejores obras contemporáneas que tratan de las materias comprendidas en el vasto plan de su programa, obras que, en lo que á las extranjeras se refiere, cuestan el triple y aun el cuádruplo de su valor en sus idiomas originales, y en lo tocante á las de autores españoles, son indudablemente lo mejor y más selectos que ve la luz en nuestra patria.

Libros y folletos

Conferencias instructivas.—En rústica á 1,25 pesetas. Sin encuadernar á 0,75.

El movimiento obrero en Vizcaya.—Apuntes por Juan Bautista Mercadal y Alonso. Precio: 20 céntimos.—Los pedidos á la imprenta donde se confecciona este periódico. A los correspondientes que pidan de veinticinco ejemplares en adelante, se les hará un descuento de 25 por 100.